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Zusammenfassung

        
16 Patienten, die an chronischer Hypertonie des Grades I-II WHO litten und über ein Jahr mit Clonidin (Catapresan® Depot Perlongetten®, einmal täglich 1 Kapsel zu 0,25 mg) erfolgreich behandelt wurden, erhielten während einer Prüfperiode (5 Tage) am zweiten, dritten oder vierten Tag eine Placebo-Kapsel. Der Placebo-Tag wurde nach dem Zufallsprinzip gewählt. Während der Prüfperiode wurden Blutdruck und Herzfrequenz täglich einmal vom Arzt und zusätzlich dreimal vom Patienten selbst gemessen. Weder am Placebo-Tag noch am Tag danach waren Änderungen des Blutdrucks oder der Herzfrequenz nachweisbar, die über die zufälligen Schwankungen der übrigen drei Versuchstage hinausgingen. Bei keinem Patienten konnten Absetzsymptome beobachtet werden.


      
        
Abstract

        
Sixteen patients with chronic hypertension (grade I-II WHO classification) who had been successfully treated with clonidine (Catapresan® Depot Perlongetten®), received a placebo capsule on the second, third or fourth day of a five-day trial period. The placebo day was chosen at random. During the test period blood pressure and heart rate were measured daily once by the doctor and three times by the patient himself. There were no demonstrable changes in blood pressure or heart rate either on the placebo day or on the day after which exceeded the chance variations on the other three trial days. None of the patients had withdrawal symptoms.
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